



Évangile de Jésus-Christ selon Saint Marc (1, 1-8)

**Commencement de l'Évangile de Jésus,
Christ, Fils de Dieu.**

Il est écrit dans Isaïe, le prophète :

**Voici que j'envoie mon messager en avant de toi,
pour ouvrir ton chemin.**

Voix de celui qui crie dans le désert :

**Préparez le chemin du Seigneur,
rendez droits ses sentiers.**

**Alors Jean, celui qui baptisait,
parut dans le désert.**

**Il proclamait un baptême de conversion
pour le pardon des péchés.**

**Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem
se rendaient auprès de lui,
et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain,
en reconnaissant publiquement leurs péchés.
Jean était vêtu de poil de chameau,
avec une ceinture de cuir autour des reins ;
il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage.
Il proclamait :
« Voici venir derrière moi
celui qui est plus fort que moi ;
je ne suis pas digne de m'abaisser
pour défaire la courroie de ses sandales.
Moi, je vous ai baptisés avec de l'eau ;
lui vous baptisera dans l'Esprit Saint. »**

Quelques clés pour entrer dans le texte :

- "Commencement" : nous sommes au début de l'Évangile de Marc. Ce mot "commencement" est riche de signification. Voir ch.1 du livre de la Genèse, ou le ch.1 de l'Évangile de Jean. Au commencement tout est déjà donné, ici : Jésus, Christ, Fils de Dieu. Nous avons tout l'Évangile pour le découvrir et le comprendre.

- "Fils de Dieu" : Jésus est fils de Dieu en tant qu'il est Messie, c'est à dire Fils de l'Homme. Le reconnaître devient un enjeu.

- "Isaïe" : la référence aux prophète Isaïe inscrit cette "bonne nouvelle" (Évangile de Marc) dans la logique de l'alliance.

- La baptême de Jean : le baptême de conversion est le signe du retour de l'homme à l'alliance divine.

- Le baptême dans l'Esprit : "Celui qui vient", le Christ, donne l'Esprit saint qui rend "capable" de demeurer dans l'Alliance. Le retour à Dieu n'est possible que par son initiative. Si nous marchons vers Dieu, lui accourt vers nous.

Quelques questions pour approfondir la lecture priante :

- Comment comprendre que je commence en Dieu?
- Qu'est-ce que cela signifie pour moi?
- Quel est l'itinéraire de ma vie?
- Comment reconnaître la présence de Dieu dans cet itinéraire et rendre grâce?
- A quelle conversion le Seigneur peut-il m'appeler?
- Comment puis-je faire place à l'Esprit Saint dans ma vie?

« Il n'y a pas de doute que le primat de la sainteté et de la prière n'est concevable qu'à partir d'une écoute renouvelée de la Parole de Dieu. Il est nécessaire que l'écoute de la Parole devienne une rencontre vitale, selon l'antique et toujours actuelle tradition de la lectio divina permettant de puiser dans le texte biblique la Parole vivante qui interpelle, qui oriente, qui façonne l'existence »

Jean-Paul II - *Au début du nouveau millénaire*, n°39

